

INAUGURATION DU CENTRE-VILLE

Vendredi 08 Septembre 2023

11 Heures - Place du 11 Novembre

Intervention Pierre GEORGET
Maire & Président de la Communauté de Communes OSARTIS - MARQUION

Mesdames, Mesdemoiselles,
Chères Vitryennes, Chers Vitryens,
Chers Collègues Elus, Chers Amis,

Je vais vous faire un aveu,

« Quel bonheur d'être Maire dans des circonstances aussi agréables ».

Bien entendu, je m'associe au message d'accueil de notre collègue, Sylviane DURAK, Maire-Adjointe chargée de la « Promotion de la Ville, Citoyenneté » et Conseillère Communautaire, pour la planification, l'organisation, la communication de l'évolution du chantier et le protocole de cette cérémonie inaugurale, du nouveau Centre-Ville.

Je salue, tout particulièrement, au nom du Conseil Municipal :

- **Monsieur Jean-Claude LEROY, Président du Conseil Départemental du Pas-de-Calais, Cher Jean-Claude,**
- **Monsieur Paul RAOULT, Président du SIDEN-SIAN-NOREADE, Cher Paul,**
- **Sénatrices du Pas-de-Calais, Amel GACQUERRE et Cathy APPOURCEAU-POLY, à 15 jours des Elections Sénatoriales du Dimanche 24 Septembre 2023, raison pour laquelle, Monsieur Jacques BILLANT, Préfet du Pas-de-Calais a décliné sa participation, tenu à un droit de réserve en période électorale.**
- **Ma Collègue et binôme dans le canton de BREBIERES, Bénédicte MESSEANNE-GROBELNY, Conseillère Départementale et Vice-Présidente du Conseil Départemental, en charge de « l'Economie Sociale Solidaire, Usages Numériques ».**
- **Madame Houda DHIFFALA, Conseillère Régionale.**
- **L'Ensemble de mes Collègues Elus de la Communauté de Communes OSARTIS – MARQUION, et les Personnalités qui nous font l'honneur de leur présence.**

Je remercie notre Collègue, Rodrigue VOOGT, Maire-Adjoint « Gestion du Patrimoine, Développement Durable » et sa commission communale, ses collaborateurs et agents des services techniques, Nathalie FLAHAUT, Michaël DUBOIS, notre ancien Directeur Général des Services, Eric GIRAUD et Christophe BRAEMS, nouveau Directeur Général des Services, sur ce passage de témoin dans cette fonction, d'avoir ensemble mené ce projet avec sérieux et sens des responsabilités.

Rodrigue, dans ton propos d'ouverture, tu as retracé parfaitement, les différentes phases de ce grand et difficile chantier à réaliser, sans avoir interrompu l'activité très dense dans le Centre-Ville, pendant plus d'un an.

Je sais que de nombreux commerçants, habitants et consommateurs attendaient ce moment avec une certaine impatience, non seulement parce qu'ils avaient massivement adhéré à ce projet, grâce à de nombreuses réunions en amont de ce chantier, mais aussi participer aux phases de concertation prenant réellement en compte leurs observations.

Mais surtout, pour que, comme souvent dans ces cas-là, et nous en sommes conscients, les travaux ont été longs et pénibles à supporter, compte tenu des nuisances générées et de leurs conséquences financières.

Ces travaux, au total, s'élève à un montant global de :

- 1.74 millions euros, avec le soutien des aides financières.**

Je remercie notre collègue, Catherine VESIEZ, 1^{ère} Adjointe « Cohésion Sociale, Administration Générale, Budget » et particulièrement des finances, de sa vigilance dans les dépenses onéreuses pour cette belle réalisation et d'avoir su préserver la santé financière de notre Commune.

Comme le rappeler, Rodrigue, sans refaire la chronologie de ce chantier, il a commencé par des travaux importants d'assainissement en Centre-Ville qui s'avéraient obligatoires, au titre de la loi sur l'eau, Directive Européenne.

✧ Réseau séparatif :

- Eaux de pluies, de ruissellements, eaux usées et vannes.**

Monsieur le Président, Cher Paul,

Merci de la compensation financière de 60.000 €uros, pour rénovation de chaussée, que vous nous avez attribués.

C'est également le remarquable travail de vos équipes techniques, le suivi du chantier, par le Directeur du Territoire et vos ingénieurs, présents et efficaces.

Après ces travaux impressionnants par le volume d'engins et des machines d'une capacité de creusement que l'on ne pouvait imaginer, on allait engager l'opération « pavage » des rues et des trottoirs du Centre-Ville.

Un autre métier de minutie, de l'art en main, par des poseurs d'une grande dextérité et précis.

Je dois avouer, Monsieur le Président du Conseil Départemental, à l'origine du chantier, nous avons retenu le « grès d'Inde » pour des raisons d'économies.

L'Equipe d'Ingénierie du Département, qui nous a accompagnés durant ce chantier, service apprécié des élus pour leurs conseils et leur professionnalisme, n'avait pas manqué de me faire remarquer très gentiment sur le choix et l'origine de nos pavés.

Je reprends volontiers les mots de Julien REMERAND, Directeur de la Maison du Département Aménagement et Développement Territorial (MDADT) de l'Arrageois.

Il serait préférable de vous orienter, plutôt vers des « Pavés d'Artois ».

Pour deux raisons essentielles :

- matériaux qui seront toujours disponibles dans les années, en cas de problème,**

mais surtout, Pierre,

- pour ton Président, c'est quand même l'identité et l'image du Pays d'Artois.**

De vous remercier, Monsieur le Président, de nous avoir attribué des subventions, aux titres de l'opération à maîtrise d'ouvrage communal de 200.000 €uros et du Fonds d'Initiatives Territoriales de 200.000 €uros, soit un montant total de : 400.000 €uros.

On ne peut que se féliciter des politiques initiées par le Conseil Départemental, et de sa majorité à l'occasion des séances plénières.

Vous l'avez, Président, exprimé dans la presse du Mercredi 27 Juin 2023,

«La Clé de l'attractivité des Communes passe par l'investissement local et le soutien majeur du Conseil Départemental ».

Dans la nouvelle programmation 2023-2026 du F.A.R.D.A. (Fonds d'Aménagement Rural et de Développement Agricole) qui intègre de nouveaux enjeux, les Bourgs-Centres ne sont pas oubliés, c'est aujourd'hui, une réalité à VITRY-EN-ARTOIS.

Le F.A.R.D.A. et vous l'avez également rappelé, c'est la boîte à outils des Maires pour rendre possible et faire vivre des projets, favoriser ainsi le développement et le dynamisme de nos Communes.

L'objectif de la rénovation du Centre-Ville est de rendre encore plus attractif notre Commune, parce que VITRY-EN-ARTOIS, non seulement attire, mais retient de nouveaux habitants et surtout des consommateurs.

Comme vous le dites, souvent, Monsieur Le Président, l'attractivité territoriale est un atout majeur, pour nos Communes et Bourg-Centre.

Pour illustrer mon propos, notre Ville compte aujourd'hui :

- 86 Commerces, Artisanats, Auto-Entrepreneurs, Commerçants non sédentaires et Entreprises,**
- 58 Professions Médicales et Paramédicales, avec un Laboratoire d'Analyses Médicales et d'un Cabinet d'Ophthalmologie.**
- Place bancaire forte, avec 5 agences,**

- **Médiathèque Municipale,**
- **La Poste,**
- **La Maison France Services,**
- **Les différents services administratifs gérés par la Commune.**

Pour rester sur l'essentiel, très utilisé par nos administrés.

Pour terminer mon propos, je voudrais insister sur le fait que ce chantier a été une réalisation collective et menée « tambour battant » et selon le calendrier prévu, justement pour limiter au maximum les nuisances, grâce à la mobilisation des élus, des services municipaux, des entreprises, des maîtres d'œuvre et autres partenaires.

Je les en remercie, tout comme je tiens à saluer la patience et la compréhension des riverains et des usagers.

Un tel investissement a un coût non négligeable.

Si la Municipalité a pu consentir un tel effort, c'est surtout avec le soutien du Département et de notre Président du Conseil Départemental, Jean-Claude LEROY, à qui je céderais dans quelques instants, la parole.

**Mes Chers Collègues et Amis du Conseil Municipal,
vous venez, une fois de plus, inscrire au Présent, l'Avenir.**

**Votre engagement est un exemple, en qualité d'Elu de
la République, au moment où nous sommes en pleine
rédaction de notre document de bilan à mi-mandat.**

**Vous pouvez être fiers, de votre solidarité, dans une
cohésion d'équipe, sans faille, pour votre soutien dans nos
projets réalisés depuis les Elections Municipales de Mars
2020.**

**C'est la traduction de notre contrat de confiance, avec
les Vitryennes et les Vitryens, c'est que du bonheur, une
nouvelle page de l'histoire de VITRY-EN-ARTOIS, s'ouvre
aujourd'hui.**

**Tout simplement, parce qu'il y a en France, une
Commune où le bonheur fleurit, c'est VITRY-EN-ARTOIS.**

Merci pour votre écoute.

Pierre GEORGET